

西多賀小教育目標 「健康でたくましく、心豊かで、意欲的に学ぶ児童の育成」  
協働型学校教育目標「互いに助け合えるあたたかい心をもつ児童の育成」

12月号

仙台市立西多賀小学校  
令和元年11月20日  
在籍児童数：506名



# 学校だより

TEL245-5355 FAX307-1604

ウェブページURL：<http://www2.sendai-c.ed.jp/~nisitaga/>

## 師走 授業参観・懇談会 お待ちしております！



先日のポプラ音楽会保護者公開の部には、多くの方々にご来校いただき、ありがとうございました。心を一つにして友達と協力して、熱心に取り組み、やり遂げた経験をこれからの学習・生活に生かしてまいります。

さて、「仙台市いじめ実態把握調査」へのご協力ありがとうございました。現在、回収・確認中です。この資料を基に、11月下旬から12月にかけて、担任が全児童と個別面談を実施いたします。また、お子さんのことで気になることがありましたら、アンケートに限らずいつでもお電話等でご連絡ください。

11月28日(木)、12月4日(水)は授業参観・懇談会を予定しております。多くの皆様のご来校をお待ちいたしております。

### 12月の主な行事予定



- 2日(月) クラブ活動(最終)
- 3日(火) 音楽朝会 ALT来校日 児童面談⑦
- 4日(水) 授業参観・教育懇談会4~6年、けやき  
※全校5校時限  
児童面談⑧
- 5日(木) 1年生お手伝い大作戦 SC来校日  
5年校外学習(仙台市博物館)※弁当あり  
いじめ防止「きずな」サミット(国際センター)  
(5年生代表参加)  
児童面談⑨
- 6日(金) 防犯子どもを守ろうデー
- 9日(月) 委員会活動
- 10日(火) 12月集金日 給食まつり(中学年)  
児童面談⑩
- 11日(水) かしわ学級・2年なかよし交流会  
給食まつり(低学年)
- 12日(木) かしわ学級・1年なかよし交流会  
給食まつり(高学年) SC来校日
- 13日(金) 楽天未来塾(4・5・6年)



- 16日(月) 6年ドッジボール大会
- 17日(火) 1・2年生活科「おもちゃランド」  
6年薬物乱用防止教室  
5年ドッジボール大会
- 18日(水) 6年西多賀中職場体験学習発表会  
4年ドッジボール大会
- 19日(木) SC来校日 3年ドッジボール大会
- 20日(金) 2年ドッジボール大会
- 23日(月) 冬休み前給食最終日  
1年ドッジボール大会
- 24日(火) お話朝会 全校弁当日  
1~2年5校時限 3~6年6校時限
- 25日(水) 冬期休業日(~1/7)
- 26日(木) 教育課題研究発表会(仙台市教育センター  
・東二番丁小学校)



本校から、富樫教諭が国語の実践を発表します。児童の部は、東二番丁小学校で行われ、申し込みなしで自由に参観することができます。参観ご希望の方は、詳細をお知らせしますので、学校までご連絡ください。

28日(土)~1/5(日)まで学校閉庁となります。

### ★★下校の時間が変わりました★★

ポプラ音楽会終了後から2月まで、下記のとおり冬期の下校時刻に変更となっています。暗くなるのがずいぶん早くなりましたので、帰宅後に遊びに出掛ける時には、早めに帰宅するようにお声掛けください。

○下校時刻 **4時(学校を出る時刻)**

○帰宅時刻 **4時30分**



## 🍀🍀 ボランティア活動ありがとうございました！ 🍀🍀

11月、保護者の方々による教室の窓掃除やPTAの方々と緑化委員会による花の苗植え活動、社会学級の皆さんによる家庭科室のガスコンロ・床などの清掃活動など奉仕作業をしていただきました。皆様のご支援により、子供たちは整備された学習環境の中で、よりよい学習活動を行うことができます。多くの方々のおかげで、学習ができていることをしっかりと子供たちに伝え、感謝の気持ちを持って生活するように話しています。ありがとうございました。



「教室の窓掃除」



「花の苗植え活動」



「家庭科室の清掃」

## 🍀🍀 PTAフェスティバル 🍀🍀

11月10日(日)、仙台市役所前市民広場で仙台市PTAフェスティバルが行われました。様々なステージ発表や出店などの催しがありました。当日は、素晴らしいお天気の中、たくさんの方で賑わっていました。

本校PTAは、西多賀小学校児童の様々な活動を紹介した「パネルでどうぞ」の作品を出品しました。PTA 会長さんは、スタッフとしてゴミステーションの担当をしてくださいました。

当日までの準備を含め、PTA フェスティバルに関わっていただきました皆様、本当にありがとうございました。



## ★★インフルエンザ・胃腸炎★★

例年、これからの時期、胃腸炎やインフルエンザが流行します。学校では、うがい・手洗い・換気などを勧めてまいります。健康保持のためには、十分な睡眠と十分な栄養が必要になります。規則正しい就寝・起床や朝食をとる習慣など、ご家庭でのご配慮をお願いいたします。この時期は特に、毎朝お子さんの様子を注意深く見ていただき、調子が悪そうな時には早めに医療機関を受診し、体調の回復を図ってください。

学校で児童が嘔吐した場合、感染性胃腸炎対策として、

- ・クラスの児童を別教室へ移動させて授業を行う
- ・教室、トイレ、児童の利用した物・場所などの消毒を行う（市教委から指示された方法にて）
- ・給食中の場合は、該当児童の使用した食器等は別に厳重回収、消毒を行う

などの対応を行い、病気の拡散を防ぐようにいたします。



## ♡学校評価♡

今年度の学校の協働型学校評価の重点目標について、地域・保護者・児童にアンケート調査を実施いたします。12月に、保護者、地域の方々に用紙をお配りしますので、期限までの提出にご協力ください。

なお、児童対象のアンケートは学校で実施いたします。

《令和年度 協働型学校評価 重点目標》「お互いに助け合えるあたたかい心をもつ児童の育成」



## ♡転居等に伴う転出についてのお願い♡

転居等で転出のご予定がある場合には、速やかに担任を通してご連絡をお願いいたします。特に、現5年生以外、1年生から4年生までいずれの学年もクラス数の増減に関わるぎりぎりの人数で推移しています。確定していない場合でも必ずご連絡ください。ご協力をお願いいたします。

# 今月の学校ブログから (学校ブログ日々更新中!!)

## 4年生校外学習「天文台・みちのく杜の湖畔公園」(11月1日)

今日は、4年生が仙台市天文台とみちのく杜の湖畔公園に校外学習に出掛けました。

天文台では、プラネタリウムで見る仙台の星空に感嘆の声を上げていました。展示コーナーでは、難しい問題も熱心にチャレンジする姿が見られました。

学習後のお楽しみ、昼食場所のみちのく杜の湖畔公園では、「ジャンピングドーナツ」や「ターザンロープ」「ローラースライダー」などで汗をかく程、思い切り体を動かして遊びました。



## 「実習生の先生とのお別れ」「あいさつ運動の振り返り」(11月5日)

今日は、2週間の教育実習の最終日でした。教育実習生が昼の校内放送で子供たちにお別れの挨拶をしました。

次に、計画委員会の代表が、児童会で行っていった「あいさつ週間」の振り返りを発表しました。「1・2年生は元気で明るく」「3・4年生は声がそろって」「5・6年生は丁寧で礼儀正しく」挨拶ができたとのことでした。これからも、挨拶のポイント3か条「①元気な笑顔 ②相手の目を見て ③おじぎをしよう」に気を付けて、校内に気持ちのよい挨拶が広がってほしいと思います。



## ポプラ音楽会「児童公開」(11月6日)

今日は、ポプラ音楽会の児童公開日でした。どの学年もこれまでの練習の成果を発揮して、すばらしい演奏や合唱を発表していました。また、児童公開日は、全校児童が集まっているので、毎年、プログラムのちょうど中頃に、全校合唱を行っています。今年は、かしわ・けやき学級に校長先生、教頭先生、教務主任の先生を加えたメンバーで伴奏をして、「世界に一つだけの花」を歌いました。

ポプラ音楽会と並行して、PTA学年部の皆様による清掃活動が行われました。廊下や教室の窓など子供たちの手の届かないところを清掃していただきました。どうもありがとうございました。



## お掃除頑張っています!(11月7日)

今年度からタイムテーブルを変更し、全校一斉に昼掃除に取り組んでいます。1年生から6年生まで各分担場所に分かれて、教室や廊下、特別教室など一生懸命にお掃除を頑張っています。

学年が上がるにつれて、掃除分担が増えますが、少ない人数で協力して取り組んでいます。廊下や階段も丁寧に雑巾掛けをしてくれているおかげで、毎日気持ち良く過ごすことができます。



## ポプラ音楽会「保護者公開」(11月9日)

今日は、ポプラ音楽会の保護者公開日でした。児童公開の発表からさらに磨きのかかった発表を披露することができました。会場には、立ち見の方が出るほどたくさんの保護者、地域の方々にお越しいただき、子供へ温かい拍手をいただきました。また、小学校生活最後のポプラ音楽会となった6年生には、アンコールの声も掛けていただきました。教室に戻った子供たちは、練習の成果を十分に発揮できた満足感と充実感にあふれていました。

保護者の皆様、地域の皆様、ご来校ありがとうございました。



### 緑化委員会・PTA「第2回花いっぱい運動」(11月12日)

今年度からタイムテーブルを変更し、全校一斉に昼掃除に取り組んでいます。1年生から6年生まで各分担場所に分かれて、教室や廊下、特別教室など一生懸命にお掃除を頑張っています。

学年が上がるにつれて、掃除分担が増えますが、少ない人数で協力して取り組んでいます。廊下や階段も丁寧に雑巾掛けをしてくれているおかげで、毎日気持ちよく過



### 休み時間の様子「ドッジボール・大縄跳び」(11月13日)

業間休みと昼休みは、20分間あり、晴れた日には、子供たちは元気に校庭で遊んでいます。

体育委員会の計画で、12月にドッジボール大会、1月に大縄跳び大会が予定されています。今日の休み時間も、ドッジボールや大縄跳びをしている子がたくさん見られました。

外で遊んでいる子供たちが皆、学年カラーの体育帽子をかぶっているのも西多賀小学校の良い伝統です。



### 就学時健康診断(11月14日)

今日は、令和2年度に入学する子供たちの就学時健康診断を行いました。

子供たちが健康診断を受けている間、児童館、PTAについての説明、校長による「子育て講座」を行いました。子育て講座では、教育委員会から新入学児童の保護者向けに配布された「元気な1年生になるために」を見ながら生活習慣や遊び、勉強などについて、本校職員による実演も交えながらお話をしました。

本日健診を受けた元気な子供たちが、笑顔で入学してくることを、教職員一同楽しみにしています。

また、午前中には、社会学級の皆さんが奉仕活動として、家庭科室のお掃除をしてくださいました。

レンジ周りや床などすみずみまできれいにしてくださり、ピカピカになりました。社会学級の皆さん、ご協力ありがとうございました。



### 6年校外学習「仙台市天文台」(11月15日)

今日は、6年生が校外学習で仙台市天文台に行きました。プラネタリウムでは、「月の形と太陽」を学習しました。月と太陽の位置関係について、迫力ある映像を見ながら詳しく説明していただき、月の満ち欠けの仕組みがよく分かりました。展示室の見学では、学習のしおりを基に太陽や月について一生懸命に調べ、メモを取っていました。



### 3年生校外学習「太白消防署長町出張所」(11月18日)

今日は3年生が、社会科の校外学習で太白消防署長町出張所へ行きました。

「消防士さんは、普段どんな仕事をしているのか」「消防自動車にはどんな秘密があるのか」などを調べるために実際に見学したり、お話を聞いたりしました。

消防士さんたちは、安全に消火活動や救助をするために、毎日訓練をしているそうです。1,200℃まで耐えられる防火服や呼吸器などを実際に着けてみると重くてびっくりしていました。帰り道は、皆で消火栓探しをしながら帰ってきました。



